
四激進分子涉阻差辦公受審
【大公報訊】記者鄧滔報道：人民力量

立法會議員陳偉業、社民連內務副主席黃浩
銘、 「香港眾志」秘書長主席羅冠聰及秘書
長黃之鋒，涉嫌於前年六月抗議中央發表 「
一國兩制白皮書」遊行後，在中聯辦門外示
威，並在焚燒 「一國兩制白皮書」時阻差辦
公。案件昨日在東區裁判法院正式開審，黃
浩銘及陳偉業在答辯時高叫政治口號，被裁
判官提醒法庭非表達政見的地方。控方傳召
時任西區特遣隊小隊指揮官的督察李子威作
供，李子威供稱案發時警員黎健文曾上前嘗
試淋熄火種，但黃浩銘及陳偉業用身體阻擋
，最後需由警民關係科同袍用滅火器撲熄火
勢。

本案被告依次為黃浩銘（26歲）、陳偉
業（60歲）、羅冠聰（22歲）、黃之鋒（19
歲），陳偉業與黃之鋒各被控兩項阻差辦公
罪，羅冠聰與黃浩銘各被控一項阻差辦公罪
。控罪指，四名被告涉嫌於2014年6月11日
，在香港干諾道西160號中聯辦門外，分別
阻撓兩名在正當執行職務的警務人員。四名
被告否認控罪，被告黃浩銘及陳偉業選擇自
辯，而另外兩被告則有律師代表。

兩被告法庭叫政治口號
法庭昨日開庭前先聽取各被告答辯，但

首被告黃浩銘在答辯時突然高叫 「焚燒白皮
書無罪，我唔認罪」，即被裁判官提醒法庭

非表達政見的地方。而陳偉業答辯時，仍然
沒有理會裁判官的提醒，堅持在庭上高叫政
治口號，稱 「政治抗爭無罪」，再被裁判官
勸告。

涉案集會沒得到警方批准
其後，控方傳召西區警署特遣隊的小隊

指揮官李子威作供。他供稱，當日得知涉案
集會無得到警方批准，故他曾對集會者黃浩
銘作出警告，惟黃並沒有理會。至上午11時
許，示威人士去到中聯辦北門前面的示威區
，並在相關地點灑溪錢及掟書籍，他用揚聲
機勸阻有關人士，但示威者並沒有理會，且
繼續投擲物品，他再發出兩次警告，示威者

才停止擲物。
李子威續指，其後黃浩銘利用打火機點

燃紙牌。他即呼籲示威人士停止，但沒人理
會，隨後火勢變大，警員黎健文上前嘗試淋
熄火種，但黃浩銘及陳偉業利用身體阻擋，
最後需由警民關係科的同袍用滅火器撲熄。
李又指，有示威者包括黃之鋒指罵警員，他
擔心黎健文人身安全，故叫黎健文離開示威
區。

另外，控方在庭上播出兩段現場片段，
片段見到梁麗幗、黎汶洛，以及立法會議員
陳志全等人，亦見黃浩銘及陳偉業阻止淋熄
燃燒的白皮書道具。案件今日再續。

燃紙牌指罵警員 妨礙撲火

A15 港聞 責任編輯：黃穎華 美術編輯：蕭潔景 2016年5月4日 星期三

政壇八達通＞＞＞
【大公報訊】頻頻在社交網站上載短

片介紹其最新動態的民建聯副主席周浩鼎
，昨日推出首期《鼎訊》，通過一條約兩
分半鐘的短片，探討如何利用閒置官地，
增加綠化空間。

片中周浩鼎化身節目主持人，與北區
區議員劉國勳以邊走邊談的方式，一起視
察北區及大埔的部分閒置官地，發現多處
因未有規劃而長期被鐵絲網圍起，沒有善
加利用。周浩鼎希望政府將這些閒置官地
修整，開放給巿民使用， 「既可善用土地
，又可提供綠化空間，讓市民鬆一鬆，調
節緊張的生活節奏」。

首期《鼎訊》談善用空置官地

【大公報訊】記者冼國強報道： 「港
獨」組織 「熱血公民」日前宣布為旗下 「
熱血少年軍」招攬新血，企圖開辦暑期夏
令營荼 「獨」青少年，課程內容更包括 「
退役英兵」傳授 「搏擊訓練」，恐有鼓吹
暴力之嫌。有教育界人士指出，希望學校
、老師及家長提高警覺，不要讓激進組織
有機可乘。

前晚 「熱血公民」首領黃洋達在網台
節目內宣布為 「熱血少年軍」正式 「招生
」，收生上限為30人，更表明對象為14至
17歲青少年，今日下午（周三）將召開記
者會公布詳情。據《熱血時報》網上刊出
的招生公告，課堂將於七月中開始，由黃
毓民及陳雲教授香港歷史和文化，黃洋達
負責 「辯論及論述能力」。公告更聲稱聘
得專業教練主理 「搏擊訓練」，以及一名
曾隸屬英國陸軍第7裝甲旅及皇家炮兵軍
團的 「退役英兵」溫先生，負責課程最後
的 「求生訓練營」。黃洋達在節目介紹一
輪 「少年軍」之後，隨即硬銷所謂 「軍餉
券」，可謂巧立多一個 「吸金」的名目。

教聯會副主席蔡若蓮認為，任何宣揚
暴力及違法行為的活動都不應參與，相信
大部分中學生都有基本分辨是非的能力，
希望學校、老師及家長提高警覺，多加關
心保護學生及子女，盡量安排參加有益身

心的暑期活動，不要讓激進組織有機可乘
，政府亦應採取行動，阻止不法分子入侵
校園。

香港法例第245章《公安條例》第5條
明確列明 「禁止成立半軍事組織」，任何
社團的成員或附從者，如被組織或訓練或
裝備，以便從事侵奪、可能侵奪、有助於
侵奪或看來會侵奪警方或中國人民解放軍
職能的工作，或以藉使用或展示武力以宣
揚任何政治目標，為該社團的成員或附從
者，可處罰款5000元及監禁三年，任何人
如參與控制或管理該社團，一經定罪更可
被判處監禁10年。

熱狗招少年軍 教界促警惕

前律師會會長、屯門區議員何君堯素來敢言，由批評嶺大
學生唱粗口歌，到直斥 「港獨」 違憲違法，每次出席公開論壇
，都難免遭到攻擊。但何君堯深信真理愈辯愈明，再有團體邀
請時，他都欣然前往： 「做得公職，就要豁了出去，這不是我
個人榮辱的問題，而是關乎到社會的價值觀，我有責任為社會
發聲。」 至於會否參選九月立法會選舉，何君堯直言，若屆時
客觀環境許可，主觀條件充足，他不會逃避這個挑戰。

有責任為社會發聲 深信真理愈辯愈明

何君堯：大是大非不容謬論

香港近年政治化的風氣滲透到校園，
何君堯對此深有體會。去年十一月，他被
委任為嶺南大學校董，單槍匹馬出席學生
諮詢會，結果被嶺大學生出言侮辱和指罵
；在接受記者專訪前的兩日，他又出席了
樹仁大學學生會的 「港獨」論壇，與提倡
「港獨」的 「熱血公民」黃洋達和 「香港

民族黨」陳浩天唇槍舌戰，同樣遭到惡言
恫嚇。

希望學生學懂體諒包容
既然受過 「不公」待遇，為何仍要參

加有關論壇，自討苦吃呢？有三十年律師
從業經歷的何君堯說，他相信真理愈辯愈
明，而作為服務社會的議員，更有責任去
反駁歪理，講出市民的心聲，尤其在一些
大是大非的問題前，一定要講清楚立場，
絕不能縱容謬論，要捍衛正確的價值觀。

被問到是否很難說服年輕人，何君堯
說， 「有代溝是正常，但這個不是鴻溝」
，他形容今日的年輕人較上一代幸福，得
到父母的溺愛，對某些事期望過高，甚至
認為是理所當然。但他對學生和年輕人只
是 「愛之深，責之切」，希望他們懂得 「

收斂和修煉」，學會體諒和包容。

若條件充足將參選立會
對於香港現時的政局，何君堯指出：

「香港表面上出現了許多衝突，實質是中
國與外國勢力的較量」。他強調，特區政
府每年花了大量的開支在教育、社福、醫
療等方面，絕非一個無能或不作為的政府
，認為香港出現的政治角力主要是源於外
在，而非內在。他指，中國近年和平崛起
，人民幣或會成為國際貨幣，對美國產生
了威脅，香港作為國際金融中心和華洋聚
集之處，自然身處兩大勢力鬥智鬥力的漩
渦中，相信違法 「佔中」和 「港獨」思潮
都與此有關。

去年十一月區議會選舉，何君堯以獨
立人士身份在屯門樂翠選區打敗了民主黨
元老級人馬何俊仁。對於九月立法會選舉
會否 「更上一層樓」，何君堯說，目前他
是從心出發，做好每個社區工作，為選民
發聲， 「若到時客觀環境許可，主觀條件
充足，要去接受這個挑戰，我也不會逃避
。」

【大公報訊】記者朱晉科報道：前律
師會會長何君堯早前捲入法庭外自拍風波
，他解釋自己只是想抒發感想，絕無任何
惡意或對法庭不敬。其實何君堯私下的確
是一個喜歡抒發感受的人，由工作的第一
年開始，他就一直保持寫日記的習慣，記
錄生活的隨想和對社會大事的看法，每年
集結一冊，久而久之便集成了滿滿三十多
冊隨想筆錄。

對何君堯而言，寫日記不只是抒發感
受，還是一個不斷自我總結和提升的過程
。他表示，寫的過程，能夠提升自己對事

物的看法，提高工作效率，改善工作方法
，同時也不斷修正為人處事的方法， 「慢
慢地擁有一套獨立辯證的看法，工作效率
和能力提升，發現自己能做更多的事。」

平時除了要處理律師樓的事務，何君
堯還參加了多項公職和社會工作，包括領
導自己創辦的 「匯蝶公益」，為普羅大眾
提供公益法律服務，同時他亦以屯門樂翠
區議員的身份，服務社區。為了安排好日
常的工作，何君堯透露，自己會將每天二
十四小時平均分成四份，分別用於睡眠、
陪伴家人，日常工作和社會公益實踐，但

有時為了工作，亦難免要犧牲家庭生活：
「陪伴屋企人是緩衝區，如果其他方面的

時間不夠，會徵用私人時間。」
在去年十一月區議會競選時，何君堯

承諾過上任後將履行六大方向的政綱，包
括水、基建、民生、環境、交通及關愛。
何君堯說，有關工作正不斷落實，為了保
持與街坊接觸，即使有社區主任幫助，他
會每星期落區一至兩次，並派發雙周刊，
「很多居民車輪轉地和我傾偈，很高興見

到我，感覺很親切，他們提出的很多地區
問題，雖然很細微，但我都很重視。」

寫日記三十多年 提升自我

香港政能量＞＞＞ 大公報記者 朱晉科
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▲激進分子黃之鋒（右）與羅冠聰（右二
）涉阻差辦公出庭受審

大公報記者何嘉駿攝

▲周浩鼎（左）的《鼎訊》面世，他與
北區區議員劉國勳一起視察北區及大埔
的閒置官地 網上圖片

▲ 「熱血公民」 招收少年軍，荼 「獨」
青少年 《熱血時報》facebook圖片

【大公報訊】醫委會改革風波不斷，
香港醫學會昨晚開會討論史泰祖辭職風波
及改革，決定維持現有選舉方法，強調現
行醫學會七席的產生辦法符合民主選舉，
並成立專責委員會，由蔡堅及梁子超作聯
席主席，並在兩星期內向會董會匯報工作
時間表。

醫學會會董會昨晚召開會議，重申對
史泰祖醫生辭去會長一職表示遺憾，並按
已定議程就香港醫學會在醫委會席位的產
生辦法作出討論。經商討後，會董會強調

現行醫學會七席的產生辦法符合民主選舉
方法，認為香港醫學會是香港最大的民間
醫生組織，任何註冊醫生均可成為會員，
所有普通及永久會員均有同等的提名權、
被提名權和投票權選出會董會成員。

醫學會指，每年到醫委會選舉時，會
董會均會向所有會員發出通知，邀請提名
。所有普通及永久會員均有同等提名權
和被提名權，經會董會投票成為醫委會
委員。

醫學會又指，聲稱該會代表由會董會

互選出來，實屬誤導，又強調醫學會會董
會每月例會是歡迎所有會員參與，過程完
全透明公開。就醫學會七席的產生辦法，
會董會同意成立專責委員會，由蔡堅及梁
子超作聯席主席，並在兩星期內向會董
會匯報工作時間表。

食物及衛生局局長高永文不評論有關
事件，相信醫學會作為獨立專業組織，應
交由其會內處理。他續指，希望醫學會
會內意見不同，不會影響醫委會改革進
程。

醫學會維持現行選舉方法


